

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre \$ 1.00
Exterior: " año " 5.00
NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

1398-VICTORIA-1398

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

IMPORTANTE

A nuestros suscriptores

Avisamos que en este mes termina el tercer trimestre del año actual, y con este motivo nos permitimos hacer presente a los suscriptores, tanto de la Capital como del Interior, que deben apresurar el pago de la suscripción de LA VANGUARDIA si no quieren sufrir interrupción en el recibo de ella.

Hacemos esta advertencia, porque no contando el periódico con más recursos que el importe de las suscripciones, se le produce un verdadero daño con la demora en el envío de dicho importe.

Esperamos, pues, salden sus cuentas en el próximo Septiembre, los que aún no lo hayan hecho.

SUSCRIPCIÓN PERMANENTE

PARA «LA VANGUARDIA»

Suma anterior..... \$ 113.50

Gullati 0.50, V. Geremias 1.00, F. A. 0.50, H. Kreymborg 2.00, O. D. 1.00, Cherigo 0.20, Garolla 1.00, Rosaeyuo 0.30, N. X. 0.20, V. Z. 1.00.

Suscripción hecha para un tiraje extraordinario de 1500 ejemplares más del número 31 de LA VANGUARDIA con la controversia Católica Socialista.

Recolectado por el compañero Adrian

Patroni \$ 17.

Lista a cargo del compañero Cardalda, en Barracas al Norte:

Manuel Berenger 1.00, Abad 0.20, Salvador Gaitan 0.50, B. Abriani 0.50, F. Cardalda 0.20, P. Cardalda 0.50, Cuneo, 0.50, Rómulo Santos 0.50, Francisco Quintana, 0.50, Benjamin Espinas, 0.50, Antonio Varela 0.20, Juan B. Mojal 0.25, José Logreca 0.20.

CRISTOBAL THIVRIER

El 6 de Agosto, falleció en Commeny el diputado socialista Thivrier, defensor valeroso, tenaz y constante de la clase obrera.

Tenia 51 años; cuando llevaba 20 consecutivos trabajando en las minas, vióse despedido por ser uno de los fundadores de la Sociedad de su oficio y por inculcar a sus compañeros los ideales emancipadores. Para ganar su sustento y el de su familia tuvo que cambiar de profesión distintas veces y ocuparse en las más rudas faenas. Últimamente tenía una taberna, que pudo poner gracias al auxilio de sus camaradas:

En 1871 fué elegido concejal y en 1883 alcalde de Commeny. A consecuencia del mensaje que dirigió en 1888 al Congreso socialista de Burdeos fué revocado de aquel cargo. Los obreros le vengaron eligiéndolo al año siguiente consejero general y después diputado.

Las elecciones de 1893 dieron ocasión para aplastar definitivamente a los elementos reaccionarios de su distrito. Por 8.571 votos contra 8.555 fué elegido contra un candidato socialista.

La propaganda de Thivrier entre los campesinos fué incesante, obteniendo de ella excelentes resultados:

Cuando el cínico Dupuy insultó en la Cámara de Diputados a los valientes comuneros de 1871, Thivrier respondió á tales insultos con una viva á la *Commune*.

Después de haber pedido explicaciones al presidente...

tribuna y desde allí declaró que él no era de los hombres que se desdecían y que en frente de las injurias lanzadas por el jefe del Gobierno á los héroes de la *Commune*, mantenía íntegramente su grito y su protesta.

La mayoría servil votó la censura con exclusión temporal y la fuerza armada arrancó de su banco de diputado á Thivrier.

Tal era el hombre que acaba de perder el Partido Socialista francés.

A las sociedades obreras

SUPRESIÓN DE LAS PRESIDENCIAS

Al organizarse las clase trabajadora independientemente de la burguesía, debe comprenderse que lo hace para contrarrestar la avaricia, la explotación de los capitalistas, en primer término, y la completa emancipación cuando llegue el tiempo oportuno, que como todos sabemos, será el día en que la mayor parte de los obreros, tanto industriales, como agrícolas, sean conscientes; es decir, cuando se concenzan de que la apropiación de los útiles de producción por unos cuantos, es la causa del malestar social, de la miseria, etc., etc. en que hoy se encuentran.

Es muy lógico, el que sea necesario ese convencimiento en los proletarios, porque siendo el número de éstos la minoría de la humanidad (1), necesitan estar firmemente unidos y convencidos de lo justa y precisa que es la expropiación de la clase capitalista, para que al esfuerzo de ellos caiga este régimen de tiranía y latrocinio.

Siendo, pues, dichos móviles los que hacen que la clase trabajadora se organice, debe ésta buscar la forma de organización, más adecuada á sus deseos igualitarios y tiene que romper con los moldes viejos, propios de la sociedad presente, que estando basada en la explotación y en la propiedad privada, no puede pasar sin esos gobiernos, esos presidentes y en fin, todas esas autoridades, cuya sola misión es la de subyugar á los desheredados.

Las sociedades obreras han de ser seguramente las bases de la organización futura de la humanidad y es un deber imperioso, para que mañana no resulte defectuoso el organismo social que anhelamos, fundado en la libertad y en la igualdad, el que desde ahora empecemos á constituirlo sólidamente.

Nuestra aspiración es la supresión del autoritarismo actual y por ello tenemos que empezar suprimiéndolo en las sociedades obreras.

La abolición de las presidencias en ellas será un gran paso en pró de nuestra emancipación, pues, suprimido ese cargo inútil y acostumbrándonos á movernos sin la presión que ejerce el presidente, estaremos más aptos para el buen funcionamiento de la organización social del día de mañana.

Por el contrario, si seguimos en nuestras actuales prácticas, si continuamos organizándonos en sociedades que son el remedo de la forma de gobierno de la burguesía, mañana no podremos sostener mucho tiempo la emancipación. Acostumbrados á la autoridad de uno no nos será posible vivir sin ese uno.

Todos los obreros, deben trabajar por abolir las presidencias, inspirándose en lo conveniente que es, y en el ejemplo que les dan varias sociedades de resistencia, como la de los tipógrafos, quienes han comprendido lo innecesario de las presidencias en los organismos obreros y han fundado sociedades sin nombrar presidentes.

(1) Es sabido que la clase obrera, muy numerosa en comparación de cada una de las subclases que componen la burguesía, es muy dividida en que se divide la burguesía.

La fiesta de Roma "intangible"

1870-20 SETIEMBRE-1895

«Existían ciertos pastores que trasquilaban las ovejas; un día vinieron otros y arrojaron á los primeros. Ahora se propone festejar ese día. — Vosotros, pastores, haced bien, pero nosotros, ovejas, ¿qué interés tenemos en ello? ¿Cómo podemos alegrarnos si somos trasquiladas aún mas que antes?»

V. PARETO.

La proverbial retórica de los latinos, fué bordando de época en época todo género de adjetivos laudatorios y altisonantes en derredor del nombre de Roma; los poetas asalariados rivalizaron entre sí por inventarlos lo más ridículos y extravagantes que fuese posible, y la historia, la paciente historia, los registró todos.

Yo aferro el concepto, en él me fijo y pienso.

Existió en un tiempo la Roma de los Césares, después de los Papas, y mas tarde, como un claro de sol en un cielo borrascoso, la Roma del Pueblo.

Cerróse la trágica epopeya y volvió á la escena la Roma papal con las hermosas é inlitas virtudes que todos conocen.—Nueva tregua; y hémos por fin en la Roma «intangible», esto es—para explicarme mejor—en la Roma de los ladrones, en la Roma de la inmoralidad.

La capital del reino itálico conmemora la fiesta del *libre-pensamiento*; y las cárceles y los hergástolos están llenos de jóvenes generosos, de la flor de la juventud italiana; juventud culpable de aspirar á un orden de cosas menos injusto y malvado que el actual.

El 20 de Setiembre de 1870, fué el preludio de la indisputable supremacía del Septentrion de Italia sobre el Sud; y la pantomima grotesca de la famosa brecha de Porta Pia, no era más que la conclusión de un gran negocio manipulado por la incipiente burguesía industrial y comercial piemontesa, lombarda y ligure. La astuta y ávida burocracia, con sus cien brazos y cien uñas, estaba en acecho, pronta á escalar—como efectivamente lo hizo en seguida—el gran Eldorado, al son de armoniosos y patrióticos himnos.

Oh! proletarios de Italia, vosotros sufrís en la mayor miseria y padecéis las torturas del hambre, mientras una audacísima gavilla de ladrones se llena entre tanto la bolsa y se divierte y canta, ebria de champagne, en sus orgías.

El 20 de Setiembre es la fiesta de la mentira, y la burguesía italiana muy bien lo sabe, pues es demasiado escéptica y corrompida para disimularlo.

En el discurso de la corona leído recientemente en la apertura de la cámara, la burguesía hizo prometer la amnistía para los presos políticos; pero, como era de esperarse, dicha amnistía no vino, y así todo terminó en una de las tantas burlas atroces con que acostumbra á engañar desde hace tiempo al pueblo italiano.

Después de 25 años, las cabezas finas del partido conservador italiano, han caído en la cuenta de que la conquista de Roma era algo fenomenalmente admirable, y la han proclamado nada menos que fiesta nacional. Y sin embargo, el antagonismo existente entre el clero y la burguesía no pasa de ser una simple apariencia.

Simple apariencia, repito, puesto que, si estudiamos atentamente los hechos, guiados por el árido materialismo económico de la historia, ese contraste aparece se presenta, nitido y claro, como el fenómeno característico de pequeños y mezquinos intereses del momento.

El restablecimiento de la ley Casati—revísada y corregida para las circunstancias—que impone la obligación de la enseñanza católica en las escuelas del reino itálico, á

Jo que hace gracioso *pendant* el famoso proyecto de la ley escolástica que levantó tantas protestas en Bélgica por su espíritu ultra-reaccionario; todo esto, decidme, ¿no habla elocuentemente, mucho mejor que cualquier demostración?

Después de haber saqueado á dos manos y en su exclusivo beneficio los bienes que poseía la Iglesia, la burguesía italiana—como por lo demás todas las burguesías del mundo—temerosa del movimiento ascendente de la idea socialista, imita á la vieja bécóna que se arrodilla arrepentida ante el Cristo, pidiéndole el perdón de sus pecados.

Pero esto no es más que el prólogo de la comedia, verdaderamente chistosa, que se desarrollará en el porvenir.

Cuando el socialismo, una vez que haya adquirido la plena y segura conciencia de su ser y se llegue á imponer con la potencia del número, determinará sin más ni más la unión incondicional de todas las energías conservadoras y resistentes al choque de las nuevas ideas. Y esas energías conservadoras serán reclutadas en cualquier partido; los más opuestos y heterogéneos, que hoy parecen querer ser despedazar mutuamente, formarán unidos en cerradas falanges bajo un mismo y único lábaro: El Catolicismo.

Entonces saldrá tal vez la cabeza de hierro del partido clerical, que reasume en sí toda la ignorancia y la obcecación humana; y saldrá probablemente en Roma esta parodia de Constantino en retardo. El Vaticano vendrá á ser así, el cuartel general de la reacción conservadora europea, coaligada contra el proletariado de todo el mundo.

Esa era señalará el fin de la explotación del hombre por el hombre, porque la Iglesia, creyendo imponerse, será herida de muerte por las mismas armas que ella, en unión con la burguesía, había creído poder usar con eficacia contra el socialismo.

Hoy, desde estas columnas, envío yo el saludo augural á los proletarios de Roma por la audaz y poderosa protesta que con el nombre de Giuffrida De Felice, levantaron contra los manejos y las intrigas vergonzosas del gobierno, que se había presentado con el nombre del príncipe Odescalchi.

¿Qué triunfan los dueños de los bancos, los vendidos, los rufianes de Crispi? Está bien. Hoy es su cuarto de hora feliz.

La burguesía italiana se divierte; que le aproveche!

Francisco Dagnino.

NOTAS

Al corresponsal belga de La Nación, se el han montado en las narices los socialistas.

No hay correspondencia en la que el hombre, elevándose á las alturas de Júpiter tonante, no lance rayos, centellas, anatemas y y no sabemos que cosas más contra esos malhadados socialistas, que han transformado el tranquilo templo de las leyes, la beatífica calma de que disfrutaban los representantes del señor (léase pueblo soberano) en alborotado lugar en que se discute si los obreros ganan uno ó dos francos y si la comida de éstos tiene tales ó cuales legumbres.

Oh! desgraciada Bélgica! Tus Cámaras ayer recinto de las leyes sábias hechas por cultos caballeros son hoy bolsa de verduras, queso, etc., en la que se profía, se grita, se vocifera, se discute y sólo se habló del precio de tan inmundas porquerías con que regalan su grosero paladar los trabajadores y del salario que emplean generalmente éstos en cerveza ó vino.

Y el hombre, el corresponsal belga de La Nación, siempre con esa cantinela.

El sábado anterior reseñó el Congreso que han celebrado los obreros socialistas de la industria textil en Gante, y después de fastidiarlos por lo que solicitaron en dicho Congreso, y que más ó menos se puede cualquiera

figurar, sale el corresponsal con esta andanada:

«La reciente creación del ministerio del trabajo, en Bélgica ha hecho más en favor de los obreros que todos los congresos que puedan celebrarse. Ahora, precisamente, las cámaras acaban de votar el presupuesto extraordinario en que figurar poco más de 40 millones para obras públicas, sin contar los ferrocarriles; el gobierno acaba de reformar completamente los pliegos de condiciones hasta el día en vigor para las empresas de trabajos públicos, introduciendo en ellos cuantas mejoras útiles y prácticas pueden introducirse en favor de los obreros. Una de las cláusulas establece la obligación del empresario de asegurar a todos sus obreros contra los accidentes del trabajo. Antes de principiar los trabajos debe el contratista presentar a la administración un ejemplar duplicado de la póliza de seguros, y en caso de no cumplirse esa cláusula, queda el mismo responsable de todos los accidentes, aun después de terminados los trabajos.»

«La administración se reserva el derecho de pagar los jornales de oficio, descontándolos de las sumas debidas al empresario, siempre que se noté alguna irregularidad en los pagos.»

¿Y a quién se debe la creación del ministerio de trabajo?

¿Quiénes son los autores de esas reformas que enuncia el señor corresponsal?

Vamos, hombre, vamos, sea Vd. más lógico y no quiera hacer comulgar con ruedas de carreta a los sud-americanos.

Escenas edificantes — En la Cámara de Diputados:

Un Diputado:—¿Porqué no se llama en nombre de la cámara a los diputados que se encuentran en antecámaras?

A lo que contestó el Señor Presidente—Si señor, se les ha llamado. Se no ha obligado a recurrir a cuanta manifestación es posible hacer y no se puede conseguir que vengan. (Con acento irrisorio). Lo que voy a hacer es levantar la sesión!

Varios diputados:—¡No, señor! (Risitas).

Sr. Ruiz—Un poco de paciencia, señores! (Risitas).

¿Para qué habían de reunirse los señores diputados? Los asuntos a tratar eran tan interesantes, que aunque no se hubieran reunido nunca, no lo habría lamentado nadie excepto los interesados que en esa sesión fueron:

«Unos caballeros a quienes el P. E. quiere se concedan gratuitamente 2500 hectáreas de tierra en la Colonia 16 de Octubre, Carlos Bossio a quien había que pagar 30.000 pesos.»

En los Estados Unidos

Instabilidad económica y social — Especulación.— Crisis — Crisis de 1837, 1847, 1857, 1873—78, 1882—86 y 1892—94.—La prosperidad vuelve.

La instabilidad y el desorden reinan hoy en la vida económica y social de los Estados Unidos.

Si esos fueran siempre los caracteres de las sociedades viejas, habría que reconocer que la libre competencia industrial, bajo el régimen de la propiedad privada de los medios de producción, ha hecho envejecer pronto a la sociedad norteamericana. Se han formado clases con intereses diametralmente opuestos; ha crecido enormemente la capacidad productiva del país, y los consumos del pueblo sólo han aumentado en una proporción mucho menor. De ahí resulta un estado anormal, y conflictos casi permanentes. Es una época de grandes crisis, de desocupación de millones de hombres, de huelgas gigantescas.

Ligado al mercado universal, el mercado norteamericano sufre la repercusión de las crisis a que el régimen capitalista da lugar en el mundo europeo. Y le corresponde con creces.

Bastaría para producir crisis universales la especulación que se hace en los Estados Unidos, entendiendo por especulación tanto las transacciones inútiles en terrenos y en títulos, como todas las empresas industriales y comerciales emprendidas, no para llenar una necesidad real del mercado, sino para ganar mucho dinero en poco tiempo. Norteamérica es la tierra de promisión de los especuladores; es el país de las grandes quiebras, y de las inmensas fortunas improvisadas. El respetable Morton, actualmente gobernador de Nueva York, y dueño de diez

Y en una palabra, aprobar los siguientes gastos que la Comisión de presupuestos cree necesarios: 500 0 \$ para mobiliario y refacción, del edificio ocupado por la suprema corte; 17,000 para el pago de alquileres de las casas ocupadas por la administración de justicia; 20,000 para gastos de consagración del obispo de Buenos Aires y 50 000 ps. oro para estaciones sanitarias.»

Aunque nos duele que el dinero de los trabajadores se emplee tan mal, deseáramos que los despilfarros y las concesiones de tierras aumentasen cada vez más, pues en resumidas cuentas el salario es siempre igual gaste o no gaste mucho el estado y cuando éste gasta, algunos trabajadores menos hay desocupados.

Por otro lado, la concentración del capital en pocas manos, favorece la marcha de la evolución social, así es, que, ¡viva el despilfarró!

Otra vez «La Nación».—De Alemania publica largas cartas en las que el corresponsal se nos presenta como un consumado diplomático, un Meternich ó cosa así, que está—¡pillinten el secreto del porvenir de todas las naciones y da á los socialistas regulares palitos.

Ultimamente nos obsequia el corresponsal alemán con este desahoguillo al que podemos decir aquello de «soñaba el ciego que veía y eran las ganas que tenía.»

«Declamamos que todos los partidos se han encontrado unidos para la celebración de esos aniversarios.»

Hay que exceptuar sin, embargo, á los socialistas, que demuestran bastante mal humor y que hasta han querido impedir á aquellos de sus adherentes, que son antiguos soldados de 1870, que tomen parte en esas fiestas. No lo han conseguido en modo alguno, y al toque del clarín, esos veteranos, por más socialistas que sean, han hecho como los demás. Así, pues, los periódicos del partido se han visto reducidos a protestar platónicamente.»

El famoso corresponsal ha sido en esta ocasión más imperialista que el emperador, pues los telegramas de Europa nos han comunicado que Guillermo II ha declarado que las fiestas habrían sido lo brillantes que deseaba, si los socialistas hubieran tomado parte en ellas.

Y ya sabemos lo enojado que ha quedado el buen imperator porque los socialistas no han conmemorado el aniversario de la *unidad germánica que creó su abuelo* (el de él?)

LA BURGUESIA

PINTADA POR SI MISMA

Nuestra burguesía nacional es lo más acallado que se conoce.

millones de pesos, es un antiguo banquero quebrado.

Así, desde que el régimen capitalista se ha caracterizado en el país, y éste ha tenido un papel importante en el mercado universal, las crisis han venido sucediéndose con una frecuencia y una gravedad creciente, sin que las hayan producido guerras, ni epidemias.

La crisis de 1837, fué casi exclusivamente financiera, y se la atribuye á la gran importación de mercaderías que determinó una gran exportación de metálico. Los salarios no descendieron, y tanto la producción como el comercio se mantuvieron bastante bien.

En 1847—48, hubo una depresión análoga, que coincidió con la crisis europea de esa época. Esta vez tampoco disminuyó el comercio general del país. La guerra con Méjico no tuvo influencia alguna en la producción de esa crisis.

La prosperidad volvió, y fué *in crescendo* hasta 1857, en que la especulación, principalmente en ferrocarriles y en manufacturas de algodón, terminó por un pánico, y una crisis muy grave. Muchas fábricas se cerraron otras trabajaron á media fuerza, los salarios sufrieron. El comercio exterior, representado en 1857 por 642 millones de pesos, bajó en 1858 á 535 millones.

La actividad volvió poco a poco, hasta que estalló la guerra entre los estados del Norte, y los del Sud.

Terminada la guerra y abolida la esclavitud en 1866 los negocios tomaron de golpe en los Estados Unidos un vuelo extraordinario: durante algunos años hubo una enorme especulación en tierras y ferrocarriles, y gran des emisiones de papel moneda. En 1871 empezó en Alemania, el período de especulación que siguió á la guerra con Francia. Y en 1873 estalló la crisis que envolvió á los Estados Unidos y Alemania, sino también á varios otros países de Europa, extendiéndose en 1875 á la República Argentina. Esta crisis, que se prolongó hasta fines de 1878, fué en los Es-

Ayer pisoteó la ridículamente llamada solidaridad americana, permitiendo que Buenos Aires sirviera de agencia general de engaño para reclutar gente con que el gobierno español pueda fustigar á los insurrectos cubanos, á esos americanos que luchan por conseguir la misma independencia que nuestra nación festeja tan hipócritamente.

¡Obreros! Ved la burguesía como ha permitido ese reclutamiento de españoles en un suelo americano para la opresión de otro país americano.

Ved ese gobierno que ha hecho saludar el crucero «25 de Mayo» á los voluntarios españoles.

Que vergüenza no les causaría á esos ministros, á esos militares, á esos marinos, si fuera cierto el patriotismo de que alardean, ese saludar y ese reclutamiento.

Pero ellos no tienen patria ni patriotismo. Su patria es la del placer; el patriotismo está en los bolsillos.

Hoy vemos á esa burguesía, tan republicana, tan federal, festejando el 20 de Septiembre, festejando la tiranía de Crispi, de ese salvaje sin sentimientos humanos, que dejan perecer en las cárceles á unos hombres que no han cometido otro delito más que el de ser apóstoles del pueblo.

Observad, trabajadores la conducta de ese gobierno, de esa burguesía.

Ved su patriotismo y mirad después si debéis ir á la guerra chilena.

Ved su liberalidad y mirad después si debéis contribuir al sostenimiento de esos burgueses.

Ved como nos tratan en los talleres, en las estancias y en las oficinas gubernativas y mirad después si no tenéis derecho á desear la Revolución Social.

¡Trabajadores! asociaros, organizaros en partido de clase y pronto podremos deshacer la inmundicia podredumbre burguesa.

¡¡Viva la Revolución Social!!

¿En que quedamos?

¿Somos socialistas ó no lo somos? Esa es la pregunta que me hago yo cien veces cuando hablo con compañeros, (que nacieron en un país extranjero) sobre la naturalización del extranjero.

Ah amigo, yo soy socialista: pero eso

tadsé Unidos de una severidad extrema. Durante los seis años 1873—78 las quiebras fueron á razón de 200 millones por año. La clase obrera sufrió por salarios bajos y falta de trabajo, Soló en Boston había á mediados de 1878, 30,000 hombres sin trabajo. La acción pública fué tan grande que el Congreso se creyó obligado á hacer algo, y nombró dos comisiones para estudiar las causas de la crisis. En el informe sobre *Industrial Depressions* presentado en 1886 por el jefe de la oficina federal de trabajo, se encuentran registradas en orden alfabético las causas á que atribuyen la crisis de 1873—78 las personas consultadas á ese respecto por las comisiones del Congreso. Hay allí de todo, desde los elementos de explicación más fundamentales como la especulación, la falta de consumo, la legislación de clase, hasta las apreciaciones más absurdas, como la indebida influencia de los agitadores, la intolerancia instintiva y general etc.

A fines de 1878 empezó á mejorar el estado de los negocios, y por espacio de tres años el desarrollo económico del país siguió adelante. Pero poco á poco, y sin crisis propiamente dicha, se sintió en 1882 el principio de otra profunda depresión industrial, que fué agravándose hasta 1886. En 1881 las quiebras representaron 226 millones de pesos. El comercio exterior que durante varios años, había estado alrededor de los 1500 millones descendió en 1886 á 1311 millones.

La inmigración que en los años 1881, 1882 y 1883 había representado respectivamente el 5 y el 66 y el 50 o/o del aumento de la población, sólo representó en 1886 el 26 o/o. Hubo gran número de desocupados, y, como siempre, la clase trabajadora sufrió mucho.

La reacción empezó en 1887, y todo volvió á ir en aumento hasta fines de 1892, en que empezaron á sentirse otra vez en los Estados Unidos los resultados de la especulación, ésta vez agravados por los efectos de la competencia de los nuevos países agrícolas, y por

que Vd me dice de la naturalización, eso no. Yo no voy á negar mi bandera.

¡Compañeros! ¿En que quedamos? puede preguntarse en tal ocasión, ¿No es un absurdo tal contestación? ¿No es contradictoria? También yo he nacido en lejana tierra pero la bandera que allá me amparaba también me ampara aquí. Es la *bandera roja*. ¡Compañeros reflexionad bien! Si sois socialistas ¿no tenéis también deberes hacia nuestra común y universal bandera? Si, y otra vez si.

Más, mil veces más fidelidad debéis á nuestra gran bandera que á ese trapo tri ó cuadr color que os han presentado para que le jureis fidelidad. ¿Que valor puede tener un juramento forzado? ¿No os hallais aquí oprimidos como en el país donde nacisteis?

¿No sufris aquí las cargas que en forma de impuestos y derechos os imponen malos gobiernos? ¿Y no trataréis de mejorar? ¡Pseudo—socialistas, cubríos la cara de vergüenza! Reflexionad que el partido socialista es internacional. Si bien los burgueses no conceden los derechos cívicos sino á los que en este suelo vieron la luz ó á los que tomen carta de ciudadanía, nosotros debemos de apresurarnos á conseguir cuanto antes este derecho para poder cumplir esa parte de nuestro programa que nos prescribe la acción política como medio de llegar á triunfar.

Y cuanto más en un país tan cosmopolita como la República Argentina, donde sin exagerar se puede decir que 3/4 partes de la población son extranjeros, Hay centros industriales como Tolosa, Campana, Junín y otros donde de cada 20 obreros solo es uno argentino.

¿Es justo que solo tenga derecho esos poquitos argentinos á elegir los hombres que nos han de gobernar? Puesto que nosotros igual que ellos, las consecuencias de un mal gobierno comunal, provincial ó también nacional, nosotros debemos tomar parte en la elección.

El extranjero mayor de diez y ocho años y con dos de residencia en el país, puede solicitar carta de ciudadanía siendo buena su conducta. Centenares de Alemanes toman la carta de c. anualmente para regresar á su país librándose así del servicio militar allá, sin que lo tenga que hacer aquí, sino á los años de obtenida la carta de ciudadanía; y si no hubiere pasado el 35º año de vida hasta entonces, edad máxima para hacer los ejercicios doctrinales de guardia nacional. Hay aun otra cosa. Queremos enseñar las teorías socialistas á los argentinos. ¿lo lograremos acaso estando con los brazos cruzados entregados al dulce far niente?

la repercusión de la crisis inglesa, que empezó con la quiebra de Baring Brothers. En el año que terminó el 30 de Junio de 1893 las quiebras alcanzaron la cifra nunca vista de 316 millones. En todas sus otras manifestaciones ha sido igualmente severa esta crisis, debido también en parte á la absurda ley Sherman, por la cual, para detener la baja de la plata, los Estados Unidos se obligaban á comprar mensualmente 4.500.000 onzas de ese metal. La producción agrícola é industrial y el comercio exterior han sufrido una disminución considerable. La inmigración ha llegado á ser casi nula. Los salarios han sido reducidos un 20 o/o. Ha habido millones de desocupados, los consumos han descendido á cifra desconocidas desde hace muchos años.

Pero he aquí que en 1895 el recinto de las Bolsas empieza á ser el teatro de las escenas más vivas: todo sube; en Marzo el precio del petróleo oscila de 100 o/o en el espacio de unos días; la carne sube otro tanto; Mr; Armour, rey de la carne, gana accesoriamente 960.000 pesos en un día especulando en trigo; este también se pone á subir á saltos, y cierto día en Chicago llega á valer más que en Nueva York; Fair, de California aprovecha la suba para deshacerse de 170.000 toneladas que tenía apollillándose en depósito; los algodones los cueros, los botines, el papel sube también; *bulls* y *bears* (toros y osos), alistas y bajistas, se entregan ciegos á la lucha, en que unos venden lo que no tienen, otros han comprado lo que no necesitan, otros entregan por un lado lo mismo que están comprando por otro.....

Es la prosperidad que vuelve, dicen los diarios. Renacida la confianza, fuertes capitalistas han resuelto que las cosas se muevan, y éstas empiezan á moverse. ¿Para cuando la próxima crisis?

¿O con palabras? ¡no! Porque es lógico que los compañeros argentinos nos contestaran, como nos contestan que porque no ponemos en práctica nuestras teorías para convencerlos de la bondad de ellos. Compañeros, reflexionad bien sobre las verdades que puede encerrar este mal escrito artículo, que es obra de un principiante. Pensad y obrad para que ya no merezcáis el título de pseudo-socialistas,

PRUDENS

Un error y un mal

Ha empezado la época del año en que la luz solar nos da claridad durante mayor número de horas, y háse iniciado por los patronos el aumento de la jornada de trabajo de sus operarios.

Este aumento, es precisamente el hecho más grave que en la vida del obrero ocurre, y se presta a un estudio de doble carácter, puesto que observando la influencia que en el trabajador efectúa, vemos claramente que le produce un mal y considerando el efecto que le causa, tenemos ocasión de apreciar un error en que por lo general incurre la clase trabajadora.

En efecto, la entrada de la temporada de los días largos, como generalmente se la llama, causa a los obreros cierta alegría, explicable en los que están desocupados, pero contraria a la lógica en los que ya están trabajando.

Tenemos a la vista un caso práctico de esa alegría impropia, pero como sucede lo mismo en toda clase de talleres, no queremos particularizar un asunto que es por desgracia común a todos los obreros.

El operario, ya trabaje por piezas, ya por un salario, se perjudica notablemente con la prolongación de la jornada de trabajo.

A primera vista parece todo lo contrario, pues el aumento del horario trae aparejado un aumento en los ingresos semanales ó quincenales del obrero, y de esto, que para nosotros es un mal, sobreviene ese contento que la llegada de la primavera causa a muchos de nuestros compañeros.

Por de pronto, y aparte de lo perjudicial que al cuerpo humano es el exceso de trabajo, que con la mayor cantidad de horas tenemos, precisamente en la época calurosa que es la más extenuante, debemos no olvidar que en el invierno cuesta mucho encontrar ocupación y tenemos que andar sufriendo miserias y escaseces, que no son compensadas con los pocos centavos que agregan los patronos al exiguo salario, en el verano.

Advertimos que hay muchos oficios en los que el salario no sufre alteración progresiva en ninguna temporada del año, y por lo tanto es todavía más censurable la conducta, no ya de los burgueses, sino de los trabajadores que soportan esos cambios de horario con tranquilidad, como si en el verano y la primavera no tuviesen que emplear la misma cantidad del jornal — en comida, casa, ropa, etc., que en el invierno y en el otoño.

Los trabajadores todos, debíamos oponerle a ese aumento de horas; nuestra jornada debía tener su medida en la jornada de invierno y así evitaríamos que los burgueses tuviesen parados los trabajos gran parte del año, para lucrarse más aún que lo que siempre se lucran, con la enorme jornada de verano.

Destruyamos ese error que nos hace apreciar más los 20 centavos de aumento que el descanso de nuestro cuerpo y que el trabajo del invierno ejecutado durante esa hora extra, y habremos en parte disminuido el mal de la huelga forzosa.

Un horario igual para todo el año debe ser nuestra aspiración actual.

¡Viva el lujo y quien lo trujo!

Yo no lo sabía, y es muy probable que Vds no lo supiesen tampoco. Es natural: casi nadie sabe esas cosas; pero lo he leído en un periódico español, que a su vez lo había aprendido de un diario italiano, y como, según dicen, saber no ocupa lugar, voy a decir a Vds las insignias con que está simbolizada por ahora, y sin perjuicio, la del Sumo Pontífice ó si Vds lo prefieren, del padre común de los fieles cristianos, católicos apostólicos, romanos, se entiende, porque los demás hombres, aunque poseamos la virtud de la fidelidad, somos otros fieles y tenemos otro padre.

La insignia primera es, *copio ad pedem litera: «La silla gestatoria»*.—Es una silla de oro macizo, la cual está colocada sobre una plataforma, a la que dan acceso dos escalones. Toda ella está guarnecida con terciopelo púrpura y galones de oro.

Me parece que esta primera insignia ya justifica la denominación de lujosa que me ha permitido darle, siendo el representante de Cristo (según dice el padre Grote y el Director del periódico «La Defensa» y demás compañeros de estos dos) ¡Oro macizo! ¡Qué bien vendría ahora unis cuantas docenas de sillas gestatorias, para los Bancos Provinciales y de la Nación Argentina aunque prescindiesen del terciopelo! ¡Cuántas lágrimas y dolores representaría esta silla gestatoria en la clase obrera.

Continuo copiando: «El Papa es llevado en ella por doce hombres llamados *palafreneros del palacio apostólico*». Mas que de palafreneros, los doce hombres hacen funciones de palafrenes; pero no voy a pararme ahora en estos distingos, pues ya sabemos como las clases privilegiadas consideran a la clase trabajadora.

El periódico de que tomo la noticia agrega a lo escrito: «Significa que el Pontífice está sobre todo el mundo.»

Corriente; lo significará si Vds se empeñan, porque esto de las significaciones es muy convencional; pero, la verdad sea dicha no veo gran enlace entre el signo y el significado de la cosa, entre la idea y símbolo.

Una silla de oro macizo; doce caballerías... digo, palafreneros..., por qué han de significar todo el mundo?

Pasemos a la segunda insignia: «La ferula» Cruz de forma griega, colocada en un mango ó asta de plata dorada.

Ya esto es menos lujoso que la silla. Silla de oro, cruz de plata... ¡Vean Vds lo que hace no entenderlo; a mí me parecería más propio que fuese la cruz de oro y la silla de plata, por lo que simboliza la cruz y por lo que viene a ser una silla; pero nada: se conoce que no se lo que me pesco. Y dice el diario aludido: «En manos del Papa hace las veces de báculo episcopal.» Muy enhonrabuena, y allá Vds. Yo encuentro un tanto irreverente que la cruz, signo de redacción (según los Grottes, Director de La Defensa) sirva de bastón; pero vaya Vd a saber los misterios inescrutables que tendrán en todo esto.

Tercera insignia: El humbrellino (así lo escribe el periódico del cual lo copio; pero yo escribiría umbrellino).

«Quita sol plano, las caídas cortadas, de color de púrpura, galoneado de oro». Ya estoy en mi elemento: volvemos otra vez al oro y a la púrpura. A mí que me den esas cosas si quieren ó pretenden verme contento. «Es símbolo del primado.» Bien que lo sea. Cuarta insignia: ó, mejor dicho, cuartas insignias: «Tronos.— Tiene cuatro: uno de oro (ya apareció aquello), otro de plata (vamos), otro de bronce (peche), y otro de níquel (bah). El último que es el usual, significa al original. Comprendo que el usual sea el más pobre; pero que el de oro, no significa nada no puedo admitirlo, porque bien representa la explotación hecha a la clase obrera por la hipocresía y la ignorancia en que por tanto tiempo nos han tenido sumergido.

Quinta insignia: «La cruz papal.— Esta insignia, de oro macizo, (estas sí que son insignias, estas significan la carga del Pontificado y la jurisdicción sobre arzobispos y obispos.) La cruz papal, como se vé, significa dos cosas; pero no es mucho significar para una cruz de oro macizo.

Lo que verdaderamente significa la explotación infame de los zanganos y abejoros de la colmena católica social.

Sesta insignia: «El escu. lo. Sus cordones están levantados, indicando la elevación social sobre todas las clases sociales.» Esta es la insignia de menos valor; pero la que al modo de ver del más ignorante, demuestra la humildad tan predicada por los Grottes etc.

Septimas insignias: «Los capelos. Dos magníficos, (si serán, vaya, si serán) cubiertos de terciopelo rojo y galoneados de oro, con doble cordón.»

No se dice nada de lo que simboliza esta pareja de sombreros; pero es seguro que significa algo relacionado con la autoridad pontificia, porque hace muchos siglos que los han usado los sacerdotes de todas las religiones y estos por no ser menos... que los demás sacerdotes... tes...

Octava insignia: «El anillo pescador.— Este anillo sirve de sello al Papa. (Y ahora viene lo bueno.) Es de oro y brillantes.» No es mal pescador quien gastá para sello ese ani-

llo. ¡Pobre Periquito! ¡Qué ajeno estaría él de que habían de tener anillos de brillantes y sillas de oro macizo sus humildes y próbocitos sucesores! Pero al fin ellos pueden ostentar ese lujo de riquezas es por nuestra falta de virilidad para defender vuestros derechos, mientras ellos diaen; ¡Viva el lujo y quien lo trujo!

A. CHACON

Los instigadores

¿Quiénes son los instigadores?—se preguntará. Pues son... la pesadilla de los burgueses y de sus representantes en el Gobierno y en los partidos políticos; son los jefes del socialismo.

Cuando se declaran en huelga unos trabajadores; cuando los obreros de una localidad ó de un oficio se organizan; cuando se acerca el 1º de mayo; cuando, en suma, la clase trabajadora se mueve en pró de sus intereses y se desliga por completo de todo partido político burgués, entonces la turba de satisfechos y sus grotescos representantes, en vez de ver en los fenómenos económicos, en el malestar de la clase obrera, la causa de su agitación, encuentra mas comodolimpuzar el movimiento a los hombres más activos del socialismo.

Y es natural que esto suceda, y de ello debemos felicitarnos.

Los hombres que hoy forman los partidos políticos no tienen otro programa y otros procedimientos que el antojo del jefe; varían de principios y de táctica cuando a éste le place, y de ese modo ocurre, que se habla con la mayor frescura de los amigos de Fulano y de los de mengano. Y cuenta que dicho fenómeno se da en todos los partidos. El credo que los informa es la concepción de un hombre, y al morir éste desaparece el partido.

En cambio—y esto es lo que no ven esos hombres— en nuestro partido la soberanía reside en los afiliados. Ellos modifican el programa; ellos cambian la táctica: ellos adoptan, en suma, cuantas resoluciones consideren beneficiosas a la buena marcha del Partido.

Y lo mismo que pasa en el partido socialista, sucede en las Sociedades de resistencia.

Pues bien: esto no les cabe en la cabeza a las clases directoras. No conciben que un albañil; que un panadero, que un cantero, que un obrero cualquiera sea capaz de discurrir por su cuenta, no tener iniciativas, de profesar ideas, y de que estas ideas y estas iniciativas se lleven a la práctica con el acuerdo de sus compañeros.

Crean—¡imbéciles!—que las huelgas, las organizaciones obreras y el movimiento proletario surge por la voluntad y las órdenes de unos cuantos; creen que toda la clase obrera se paga aun de la vana palabrería con que tantas veces ha sido engañada.

No: no hay tales instigadores; no hay tales jefes. Las que vosotros, burgueses de todos calibres, creéis instigadores ó jefes, no son sino los miembros más activos de la clase obrera, y con su persecución, con su desaparición, si llegarais a conseguirla, no adelantaríais nada.

El origen del movimiento obrero y del movimiento socialista; está en las condiciones económicas, y en tanto estas no se modifiquen—y no son los burgueses los que han de modificarlas—habrá lo que llamais instigadores.

(De El Socialista)

MOVIMIENTO DEL EXTERIOR

ITALIA

En Palermo el día 15 ha efectuado la policía nuevas prisiones de socialistas.

Han llegado a ese puerto dos acorazados. Todo hace temer que se esté en vísperas de un nuevo período de seria represión.

LA MANIGNIDAD DEL REY DE ITALIA

Seguramente los diarios no solamente oficiales, sino burgueses de Italia entonarían himnos de alabanzas al rey por haber firmado el decreto de amnistía a los complicados en los hechos de Sicilia del año anterior.

Farsantes! La conmutación no alcanzó a nuestros compañeros De Felice, Bosco, Barbato y Venio. Estos compañeros son la pesadilla no so-

lamente del rey sinó de la burguesía italiana, y cuanto mas tiempo permanezcan en la cárcel, mayor será la lucha de clases en esa península.

Es indudable que a estos compañeros se les está no solamente martirizando, sino que lenta y paulatinamente se les está envenenando, pero con esto no conseguirán otra cosa, sinó multiplicar el número de los que luchan por la completa emancipación social.

ALEMANIA

CONTRA LOS SOCIALISTAS

El Gobierno ha resuelto iniciar una campaña contra el partido socialista, cuyas ramificaciones van estendiéndose rápidamente por todo el imperio.

La primera medida que adoptará será la expulsión del territorio alemán de todos los socialistas extranjeros.

Se cree que esta medida no tardará mucho en ser decretada y será llevada a cabo con la mayor rapidez y severidad posible.

El 16 del corriente fué arrestado el Sr. Witzke, redactor del periódico *Der Sozialist*, por haber publicado un artículo censurando la nueva campaña antisocialista que ha emprendido el gobierno imperial.

Por orden de la autoridad han sido sequestrados tres diarios socialistas en Leipzig, Kiel y Breslau.

FRANCIA

Se ha celebrado en París el Congreso anual de los concejales socialistas de Francia.

Las cuestiones tratadas han correspondido a los grupos siguientes: autonomía comunal; servicios públicos; cuestiones económicas y de hacienda; hospitalización, asistencia, higiene, é instrucción pública.

Entre otros acuerdos, se han tomado los siguientes:

Generalizar las cantinas escolares y la distribución de ropa y de calzado gratuitamente a los niños que asisten a las escuelas municipales.

Suprimir totalmente el impuesto de consumos.

Reclamar la autonomía de todos los Municipios.

Crear Concejos judiciales y de conciliación gratuitos.

Organización de panaderías municipales, Instalación de farmacias municipales para vender las medicinas a precio de coste.

Además, se han aprobado unos estatutos por los que se regirá la federación de concejales socialistas, se nombró una secretaria encargada de hacerlos cumplir y se decidió que el Congreso próximo se verifique en provincias en el mes de noviembre de 1896.

ESPAÑA

De Algeciras comunican que ha terminado pacíficamente la huelga que se había declarado por los cocheros de plaza de aquella localidad.

AUSTRIA

El día 13 del corriente, una chispa eléctrica ha incendiado una gran fabrica de papel, destruyéndola por completo. Mil obreros quedan sin trabajo.

ABUSOS PATRONALES

ESTAFADORES MODELOS

Los burgueses dueños de alpargaterías han inventado un nuevo sistema de explotar al trabajador de ese gremio del que parece sacan muy buenos resultados.

Este consiste en intercalar entre las alpargatas de 2½ centm. que pagan a 60 cent docena, de 26 centm. que deberán pagar a 90 cents valiéndose para ello del inícuo proceder siguiente:

Las alpargatas hasta 25 centm no son numeradas y estas se pagan como decimos a 60 cents docena y de 25 centímetros en adelante a 90.

Para hacer la explotación éstos, intercalan sin numerar las de 26 centímetros entre las de 24 y 25, y claro está el trabajador hace el reclamo al hacer las entregas y el burgues no lo atiende negando sea del 26 por no ser numeradas ó que deje de trabajar si no le conviene.

Este inícuo proceder no solo sucedera a los obreros alpargateros sino a todos aquellos que no busquen por medio de la asociación el medio de dejarse explotar sino que estan expu-

estos á que los burgueses viendo su desunión les rebajen más todavía el mismo precio que hoy pagan.

De estos y otros tantos abusos que la clase burguesa comete con el trabajador son culpables los trabajadores mismos (que no saben ó no quieren asociarse para unidos hacer frente á esas sanguijuelas que viven y crecen á costa del trabajo ajeno.

EXPLOTACIÓN DESENFRENADA

Así y no menos, clasificamos la explotación que los fabricantes de fósforos hacen á los obreros de ambos sexos, que se dedican á la confección de cajas y que por temor á morir-se de hambre, están obligados á soportar la estafa más desenfrenada que hasta la fecha se ha llevado á cabo por burgués alguno.

Sabido es que un obrero de este ramo, y no ha de ser corto para el trabajo, se hace como maximum 1500 cajas diarias para fósforos; no bajando las horas de trabajo de 12 ó 14; en la cual gana el elevadísimo jornal de \$ 0.80 centavos, á razón de 45 centavos el millar de cajas.

¡45 centavos el millar de cajas!!!
Que trabajador es el que puede resistir á esa inicua explotación sin pensar siquiera que es un ser racional y que no ha nacido para mantener á zánganos como son los sanguijuelas fabricantes de fósforos?

Esos usurpadores del trabajo ajeno, ¿no les remorderá la conciencia vivir á costa de los trabajadores que por necesidad están obligados á vender su trabajo por una infima limosna?

¿No os parece trabajadores que tan inicua explotación debe de concluir, buscando para ello la asociación del gremio para que por ella podamos hacer frente á esos vividores sin conciencia?

La venganza en la desesperación.
Trabajadores de este gremio, asociaros y venceréis con la unión.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITE CENTRAL

El lunes próximo 21 del corriente se reunirá en sesión extraordinaria el Comité Central del Partido Socialista Obrero para tratar definitivamente el proyecto de reforma de la carta orgánica, y otros asuntos de la mayor importancia.

En la última sesión el Comité ha resuelto por unanimidad solicitar de las agrupaciones que lo constituyen que activen la propaganda en favor de la naturalización de extranjeros, por aproximarse la época de la inscripción en los registros cívicos.

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

El sábado último conforme estaba anunciado, el compañero Miguel Pízza disertó acerca del tema «Nuestra revolución» en el local del C. S. O.

La conferencia tomó por base la parte que Deville dedica en su folleto al mismo asunto, estando muy oportuno en las consideraciones que hizo tanto al principio como en varias partes de la disertación.

Después de los aplausos con que terminó la conferencia, el compañero M. Garcia hizo algunas observaciones á lo dicho por el conferenciante, y participó á los asistentes el fallecimiento de Thivrier (diput. ad. socialista de Francia) y enumeró lo que este había hecho en pró de nuestros ideales, y así como también consagró un recuerdo á Angel, fallecido igualmente hace poco, manifestando el sentimiento que la muerte de esos dos hombres causaba, pues han luchado con ardor por propagar el socialismo, sufriendo perjuicios y persecuciones por la burguesía.

A una hora bastante avanzada terminó la reunión en medio del mayor orden.

CLUB SOCIALISTA DE BALVANERA

Dentro de pocos dias aparecerá el manifiesto que los compañeros de este Club dirigen á los vecinos de la parroquia invitándolos á adherirse al Partido Socialista Obrero.

El próximo sábado habrá una reunión de propaganda promovida por el Club Socialista de Balvanera en el local de la calle Victoria 1398 á las 8 p. m.

CENTRO SOCIALISTA DE BARRACAS AL NORTE

Mañana domingo a las 2 p. m. celebra asamblea este Club en su local Australia 1144.

CENTRO SOCIALISTA UNIVERSITARIO

La tesorería de este Centro acusa recibo de las siguientes listas de subscripción para la publicación del primer tomo de su biblioteca de propaganda socialista, junto con las cantidades suscritas. - Antonio Fernandez, J. Amequino, R. Cardalda, H. Chiocci, G. Abad, F. Díez, F. Dagnino, A. Piñero; Capital - J. Garrone; Bahía Blanca - M. F. Marin; Mercedes - S y C. Alvarez; Rosario - Luis Garetto, Horacio Irianni, Francisco J. Freyre; Paraná - Walter Klug, Tolosa - P. Husson; La Plata - A. Baltz; Olavarría - H. Kreinborg; Urdinarrain - F. Gaeta; San Antonio de Areco - F. D. J. Barracas al Sur - Luciano Riviere; Tandil.

El tomo verá la luz á fines del presente mes junto con el resultado de las listas de subscripción; se ruega por consiguiente á los compañeros que las tengan aún en su poder las remitan á la mayor brevedad á la secretaría del Centro Socialista Universitario, calle Victoria 1398, acompañando su correspondiente importe.

CENTRO SOCIALISTA OBRERO INTERNACIONAL

Mañana domingo se inaugurará en este nuevo Centro de la ciudad de Córdoba la serie de conferencias de propaganda que se proponer dar nuestros compañeros de esa capital.

FASCIO DEI LAVORATORI

En su última asamblea esta agrupación socialista de idioma italiano ha resuelto rechazar el proyecto de reforma de la carta orgánica del Comité Central.

MOVIMIENTO GREMIAL

FEDERACION OBRERA

El jueves próximo á las 8 p. m. se reunirá el Comité de la Federación en su local Victoria 1398.

TONELEROS

Mañana domingo á las 2 p. m., celebra asamblea este gremio.

Orden del día

- 1º Nombramiento de presidente y contador.
2º Id. de la comisión revisadora de cuentas.
3º Asuntos varios.

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES

Esta noche dará esta asociación gremial, un concierto y baile conmemorando el primer aniversario de su fundación.

Esta fiesta tendrá lugar en el espléndido salón del Club Vowarts Rincon 1144. El programa es sumamente variado, pues se cantaran varios trozos de óperas/discursos alusivos y la representación del apropiado «Obreros y Patronos», terminando la fiesta con un baile.

FIDELEROS

Con más entusiasmo que nunca sigue la huelga en la fábrica de Manuel Pegasano, Córdoba 1066.

A fin de tomar una resolución definitiva se reunieron el sábado anterior todos los miembros del gremio que forman la sociedad de resistencia.

Jamás hemos asistido á una reunión mas tranquila, y donde reinara tanto entusiasmo. El local social era reducido para contener semejante concurrencia; así es que estaban todos apiñados como sardinas, ávidos de saber cuales serian las resoluciones á adoptarse.

Abierta la sesión se dió cuenta de los motivos de la huelga que ya han sido manifestados en el número anterior.

Una vez informada la asamblea de estos hechos, todos manifestaron que debía continuar la huelga hasta tanto no fijaran el salario á pagar, y recibir á todos sin distinción en el trabajo.

Para sostener á los huelguistas declararon ceder cada asociado, la cantidad de dos pesos semanales y comprometerse formalmente á no ir ninguno á dicha fábrica aunque fueran despedidos de donde trabajan actualmente.

Deseando no mantenerse en un terreo intrasigente, se nombró una comisión compuesta de los compañeros, Emilio Belgiorio, Cichino Cherubino, Amadeo Palaggi y Lázaro Vatuone, con el mandato de apersonarse al patron de la fábrica para llegar á un acuerdo en el sentido anteriormente indicado.

Del resultado de esa entrevista, informan los huelguistas á sus demás compañeros, por medio del siguiente manifiesto:

«Compañeros Fideles: Salud!
La comisión nombrada en la asamblea general, que tuvo lugar en la noche del sábado 11 del corriente, se apersonó el Domingo al dueño de la fábrica de la calle de Córdoba 1066, con el fin de cumplir con su mandato, ó sea llegar á un acuerdo, que volverian á recibir á todos sin distinción á los que trabajamos en dicha casa. Sin embargo, el patron demostrando una intransigencia absoluta, no ha querido consentir en

recibirnos á todos, queria tomar á los que él se le antojaba, dejando sin trabajo precisamente á los compañeros que han asumido una actitud decisiva en pro de nosotros.

El resultado de esta entrevista nos demuestra clara y terminantemente, que no existe nada más que un mero capricho por parte de este patron, capricho que no debemos de aceptar, pues seria decretar para nosotros un masacre general en todas las demas fabricas, dando tratamiento á nuestros compañeros al antojo de cada patron. Ademas para aceptar el volver al trabajo unos, y en cambio otros no, seria demostrar que no existe ni unión ni compañerismo entre nosotros.

Compañeros:
Desde que hemos dejado nuestros puestos no ha venido ninguno de otra fabrica á solicitar trabajo; esto es á prueba mas evidente de que existe verdadero espíritu de unión y compañerismo entre nosotros; tengamos pues, confianza de nuestras fuerzas, y esperemos tranquilo, que el triunfo es seguro.

Esto no quiere decir que exista capricho en nosotros, por el contrario, estamos dispuestos á emprender las tareas, siempre que se nos indique, cuanto vamos á ganar, y que nos acepten á todos sin distinción.

Ahora, vosotros cumplid con vuestro deber, acordaos de lo que habeis prometido en la asamblea que tuvo lugar el sábado.

No deis pretexto á que os despidan de las fabricas, pero no por esto debeis temer á los patrones.

Si os mandan á la calle Córdoba, antes debeis de ir á levantar piedras.

Mantened la unión, con lo cual contribuiréis, á nuestro triunfo, que sera el triunfo de la colectividad.

Solo nos resta el pedir de vosotros el cumplimiento de vuestro deber.

¡Viva la unión y la solidaridad!

O. Saludo, los obreros que trabajan en la fábrica de la calle de Córdoba 1066.

Buenos Aires, 16 de Setiembre 1895.

Estamos pues, á la expectativa del desenlace de una lucha de la mayor importancia. Por lo pronto hace dos semanas que está paralizada dicha fábrica.

SASTRES

Hemos recibido una nota firmada por un gran número de obreros de este gremio protestando de la elección de que dimos cuenta en nuestro número anterior. La falta de espacio nos impide publicarla hoy.

Correspondencia Administrativa

Teniendo en cuenta que los compañeros que están al frente de la administración son obreros que por lo regular están recargados de trabajo pedimos á nuestros compañeros del interior nos escusen por el retardo en esta ocasión de la correspondencia administrativa.

Al mismo tiempo rogamos á los compañeros que aun no han cancelado sus cuotas de subscripción lo hagan á la mayor brevedad á fin de que el periódico pueda aparecer con regularidad.

Urdinarrain H. F. Hemos recibido su carta y 65 que destituamos segun Vd, desee.

Junin E. O. - Recibimos su carta. No hemos mandado el retrato de C. Marx, por haberse agotado.

Paraná. - I. Alvarez. No tenemos otro agente, respect á esto, puede ponerse de acuerdo con quien indica en su carta.

Rosario. - Arana. Hemos recibido sus dos cartas la segunda con 3 pesos en estampillas por los folletos enviados. Respecto á su pedido lo haremos lo ante posible.

Paraná. - F. J. Yofre. Recibimos la lista de suscritores y 65.

Bahía Blanca. - J. E. Recibimos su carta. Monte Grande. - Petrazzini. La subscripción, es un peso por trimestre los folletos lo que Vd quiere,

La Plata. - F. P. Recibimos su carta, en lo sucesivo, se le enviará á la nueva dirección puede enviar las noticias que nos promete.

Córdoba. - R. C. Recibimos su carta en la cual nos envía 65.

Tandil. - L. R. Recibimos su carta con \$ 10 para el periódico y los demás para el C. S. Universitario.

San Cristóbal. - F. C. Le servimos como pide.

Santa Fe. - C. F. Recibimos su carta, Paraguay. - C. L. Enviamos los folletos que nos piden.

Santa Fe. - Shulze recibimos su carta y el giro. Contestamos por carta.

Centro Socialista Obrero

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos socialistas de Europa.

SOCIEDADES DE RESISTENCIA

Table with columns for society names and locations. Includes: Alpañiles y anexos... Ayacucho 760; Sección Barracas... California 1430; Id Id Belgrano... 25 de Mayo 7382; Bodegueros y Licoristas... Viamonte 956; Carpinteros y anexas... Victoria 1398; Constructores de carruajes y anexos... Rincon 1141; Carpinteros de ribera... Sto. y P. M. (Boca); Caldereros... Id. Id.; Calafatos... Id. Id.; Galpneros... Cangallo y Maipú; Dependtes. almacen... Estados Unidos 642; Escultores... Paraná 1215; Estivadores... (Boca); Mosaiquistas... Ayacucho 760; Fidejeros... Matheu 71; Herreros, mecánicos y anexos... Victoria 1398; Sucursal Barracas... Australia 1131; Hojalateros, gasistas y anexos... Victoria 1398; Marmoleros... Ayacucho 760; Moldeadores en tierra romana... Junin 1413; Panaderos... Cuyo 1327; Pañaderos... Pcia. Córdoba, Obispo Salguero 64; Pintores... Andes 450; Id. Sucursal Bar... California 1150; Picapedreros... Villa Crespo; Sastres... Victoria 1398; Sastres... Concordia P. E. R.; Sastres... Bragado P. Bs. As.; Sociedad de socorros y mejoramiento social... Calle 1 entre 35 y 36 (Tolosa); Tabaqueros... San José 1063; Talabarteros... Venezuela 143; Tapiceros... Alsina 1486; Tipógrafos... Victoria 1395; Torneros... Cuyo 1927; Toneleros... Victoria 1398; Tejedores... 2º Cuyo y Sarriño; Yerosos... Ayacucho 760.

BIBLIOTECA

La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Table of book titles and prices: Socialismo y Ciencia positiva, por ERIQUE FERRI... 1.00; Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE... 0.20; Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS... 0.20; Ley de los salarios, por JULIO GUESDE... 0.20; Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS... 0.20; La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE... 0.20; Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS... 0.15; Obreros y Patronos, por ADRIAN PATRON... 0.20.

EN IDIOMA ITALIANO

Table of Italian book titles and prices: G. Oggero - Il Socialismo... 0.15; Filippo Turati - Le otto ore di lavoro... 0.10; Lo stesso - Rivolta e rivoluzione... 0.10; Dario Papa - Un'audienza al tribunale di guerra... 0.05; S. Colombo - La libertà e la morale nel socialismo... 0.10.

NOTA. - En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.

OTRA. - En las remesas de folletos que se hagan al interior se cargará el franqueo.

EL SOCIALISTA

De este periódico - órgano del partido obrero español - que se publica en Madrid hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos desuscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero europeo, deben suscribirse á El Socialista.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$ 1 por pbr trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.